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Депутаты Государственной думы 
в первом чтении приняли законопроект 
об ужесточении наказания за жестокое 
обращение с животными. Теперь жи-
водерам грозит до пяти лет тюрьмы. 
Причем наказывать будут как за сами 
издевательства, так и за демонстрацию 
записей актов насилия над зверьем 
в сети Интернет. За принятие попра-
вок единодушно проголосовали все 
фракции нижней палаты российского 
парламента, отметив важность пред-
ложенных корректировок для всего 
общества. Однако приморские зооза-
щитники уверены: поправки проблему 
решат лишь отчасти. 

Поправки в статью 245 Уголовного 
кодекса, которые депутаты Государствен-
ной думы приняли 22 ноября, ужесто-
чат наказание за жестокое обращение 
с животными. 

Согласно документу личностям, склон-
ным к «животному насилию», за соверше-
ние преступления небольшой или сред-
ней тяжести грозит тюремное заключение 

сроком до пяти лет. При этом за соверше-
ние преступления, которое будет класси-
фицироваться как преступление неболь-
шой тяжести, посадить могут на три года. 
Под небольшой тяжестью в данном слу-
чае закон подразумевает «жестокое обра-
щение с животными, повлекшее их гибель 
или увечье, если это деяние совершено 
из хулиганских побуждений, или из ко-
рыстных побуждений, или с применением 
садистских методов». 

За преступление средней тяжести 
(то же деяние, совершенное группой лиц, 
группой лиц по предварительному сго-
вору или организованной группой) дадут 
«от трех до пяти». 

После внесения поправок появи-
лось понятие «отягчающие признаки». 
К таковым отнесли жестокое обращение 
с животными в присутствии малолетних 
(детей до 14 лет) и демонстрация издева-
тельств в сети Интернет или иных сред-
ствах массовой информации. Теперь даже 
один из этих факторов способен повы-
сить тяжесть совершенного преступления 
и сделать наказание жестче. 

Жертвами живодеров становятся как бездомные, так и домашние животные

Фо
то

 ok
ss

i / 
Фо

то
ба

нк
 Л

ор
и

За зверей — за решетку!
Жестокое обращение с животными грозит 
пятью годами тюрьмы

Продолжение на с.5 

Напомним, до внесения поправок мак-
симальным наказанием за жестокое обра-
щение с животными считалось лишение 
свободы на срок, не превышающий 2 года. 
Применялось оно нечасто. По статисти-
ке ГУФСИНа, за последние три года всего 
шесть человек были привлечены к реальной 
уголовной ответственности за живодерство.

Зоозащитники уверены: поправки 
в статью Уголовного кодекса глобально 
изменить ситуацию не смогут. 

— При всех изменениях совершенные 
по данной статье преступления, как и пре-
жде, являются преступлениями неболь-
шой тяжести, — говорит зоозащитник 
Оксана Большакова. — Для того чтобы 
действительно напугать живодеров, они 
должны быть отнесены как минимум 
к категории средней тяжести. Конеч-
но, хорошо, что наказание ужесточили 
в принципе, но это не такой радикальный 
плюс, чтобы говорить о том, что наша 
страна вступила в новую эру защиты жи-
вотных и стала более цивилизованной.

ИНТЕРВЬЮ 
Редакция «Приморской газеты» 
предлагает читателям задать вопрос 
вице-губернатору Приморского края 
по вопросам здравоохранения, труда 
и социальной защиты, развития 
физической культуры и спорта 
Павлу Серебрякову.

Алексей Тимченко:
«Справку 2-НДФЛ можно 
получить в электронном виде» 
С.2

АльТАир Тюменев:
«Тихоокеанское морское управление 
Росприроднадзора регулярно 
контролирует акватории» С.6

лилия лАвренТьевА:
«В 2017 году в крае 
трудоустроили более 
3300 матерей» С.5

ЦИфРа 

359 тысяч детей
зарегистрированы в Приморье 
на 1 января 2017 года.

1,2 триллиона рублей
привлечено на крупные 
инвестиционные проекты в Приморье.

680 тысяч тонн
водных биоресурсов выловили рыбаки 
Приморья. Основная добыча — минтай 
и сельдь.

аНоНс 
Ярмарка вакансий
Приморский центр занятости населения 
приглашает на общегородскую ярмарку 
вакансий. Она пройдет в среду, 
29 ноября, в здании краевой 
филармонии (г. Владивосток, 
ул. Светланская, 15) с 10:00 до 13:00.
На ярмарке 60 работодателей 
предоставят около 1500 рабочих мест. 

Фотоконкурс
Федеральное агентство по туризму 
совместно с Информационным 
агентством ТАСС проводит 
всероссийский фотоконкурс, 
призванный выявить самые 
интересные и необычные места для 
туризма, расположенные в разных 
субъектах России. 
Подробности на сайте: photokonkurs.
russia.travel

Вопросы можно задавать по телефону 
8 (423) 2-406-251 или присылать 
на электронную почту редакции: 
info@primgazeta.ru до 08.12.2017



ПриморскаяПриморская газетагазета2 28 ноября 2017 г. •вторник• № 141 (1479)

СоцподдерЖка 

Дополнительные выплаты получат пенсионеры 
из районов, пострадавших от паводка 

Пенсионеры, живущие в районах, пострадавших от августов-
ского наводнения, получат дополнительную адресную помощь. 
Размер единовременной выплаты составляет 7 тыс. рублей. Фи-
нансовую помощь окажут одновременно с декабрьской пенсией.

Разовая выплата предоставляется неработающим гражда-
нам, получающим пенсию по старости или инвалидности, ранее 
подавшим заявление на получение этого вида помощи. 

— Это пенсионеры, получившие разовую помощь на вос-
становление поврежденного дома или квартиры, а также те, 
кто получил выплаты в связи с частичной или полной утратой 
имущества первой необходимости, — уточнили специалисты 
департамента труда и социальной защиты населения.

В декабре дополнительную адресную помощь получат 
1235 пожилых людей. Большая часть — это жители Уссурийска, 
Михайловки и Хасанского района. Есть получатели в Надеждин-
ском, Октябрьском, Пограничном районах. Эти муниципальные 
образования наиболее сильно пострадали от проливных до-
ждей в августе 2017 года.

Специалисты информируют: единовременная адресная по-
мощь поступит на карту, куда перечисляется пенсия, или будет 
доставлена пожилым людям почтальоном на дом.

В ведомстве обращают внимание на то, что граждане, ранее 
получившие выплату в 10 тысяч рублей за утрату урожая, не мо-
гут претендовать на дополнительную адресную помощь.

Марина Антонова 

ЖкХ 

В домах Кавалерово и Дальнегорска 
стало теплее

КГУП «Примтеплоэнерго» держит под контролем ситуацию 
с параметрами теплоносителя на котельных в Дальнегорском 
филиале предприятия. Руководство компании дало команду 
на повышение температуры теплоносителя. 

— К вечеру сегодняшнего дня температура в жилых домах 
и объектах соцкультбыта повысится, — уточнили специалисты 
КГУП «Примтеплоэнерго».

В КГУП «Примтеплоэнерго» отметили, что предприятием 
принят ряд мер по обеспечению бесперебойного теплоснабже-
ния жителей Приморья.

В частности, для того чтобы не допустить существенных от-
клонений от установленных норм теплоснабжения, директора 
филиалов предприятия начали ежесуточный мониторинг тем-
пературы внутри помещений жилых домов и социально значи-
мых объектов.

— Данная информация оперативно собирается и поступает 
в диспетчерскую службу дирекции для принятия соответствую-
щих мер. Кроме того, мы обратились в администрации муни-
ципалитетов с просьбой информировать нас о всех жалобах 
жителей, которые касаются отклонений температуры от норма-
тивных значений, — прокомментировали в компании.

Марина Антонова 

продовольСтвие 

Цены на гречку и сахар 
снизило Госпродагентство 

Крупы, сахар, масло и лук дешевеют в Приморье — продук-
цию по ценам ниже среднерыночных можно приобрести в пунк-
тах Госпродагентства, расположенных во Владивостоке, Ми-
хайловке и Раздольном. 

— Килограмм гречки у нас стоит 32 рубля, риса — 40, пшена 
— 22, перловой и ячневой круп — 18, овсяной — 20, кукурузной и 
геркулесовой — 25 рублей, — рассказали специалисты органи-
зации. — Сахар продается по 40 рублей за килограмм, бутылка 
соевого масла стоит 58 рублей, килограмм лука — 26. 

Также в продаже есть первосортная камчатская горбуша 
по 175 рублей за килограмм. 

Полный список продуктов, которые можно купить в государ-
ственной сети, размещен на официальном сайте Госпродагент-
ства — prodagpk.ru.

Продукцию предприятия можно приобрести во Владивостоке 
(улица Заречная, 5, район станции «Весенняя»), а также в селах 
Михайловка, Раздольное и поселке Кировский.

Напомним, ранее врио губернатора Приморья Андрей Тара-
сенко подчеркнул, что жителей края необходимо обеспечить каче-
ственной продукцией местного производства по доступным ценам.

Марина Антонова 

говый вычет — возврат налога за прошлые годы 
в связи с покупкой квартиры, расходами на лече-
ние, обучение и другими тратами. В этом случае 
обязательно нужна справка о доходах. Обычно 
ФНС запрашивает справки за два-три предыду-
щих года. Для большинства сотрудников элек-
тронный документ о доходах станет удобным 
выходом из ситуации, когда в компании работает 
приходящий бухгалтер на аутсорсинге.

Председатель регионального отделения 
«Деловой России» Алексей Тимченко считает, что 
выдача справок о доходах в электронном виде — 
положительное явление. Благодаря нововведению 
бухгалтер будет меньше отвлекаться от основной 
работы, особенно если компания небольшая и он 
в штате один. Для сотрудников скачать справку 
в пару кликов будет удобнее.

— Для физлиц, отдельных сотрудников ком-
паний такое нововведение, конечно же, будет 
удобным и необходимым. Через личный кабинет, 
не посещая налоговый орган, получить справку 
в электронном виде проще, — рассказал «При-
морской газете» Алексей Тимченко. 

Ксения Курдюкова

новоСти

Бумаги уходят в сеть
Справку 2-НДФЛ приморцы могут получить 
в электронном виде

Справку о доходах по форме 2-НДФЛ примор-
цы могут получить, не обращаясь в бухгалтерию. 
С начала ноября официально трудоустроенные 
сотрудники и самозанятые налогоплательщики 
могут скачать ее в «Личном кабинете налого-
плательщика» на сайте Федеральной налоговой 
службы (ФНС). Эксперты отмечают, что переход 
на электронный документооборот в налоговой 
сфере — необходимое и удобное нововведение, 
однако гражданам стоит обратить внимание 
на то, что справка из личного кабинета может 
подойти не к каждому пакету документов. 

Справка 2-НДФЛ подтверждает доходы физ-
лица. Ее попросят предоставить в банке — для 
оформления кредита или ипотеки или в налоговой 
— для оформления налогового вычета. 

Раньше сотрудник мог заказать справку о дохо-
дах только в бухгалтерии по месту работы. С об-
новлением «Личного кабинета налогоплательщика» 
справку о доходах можно получить быстрее и про-
ще — в электронном виде. Такая справка скачива-
ется на компьютер или смартфон, при необходимо-
сти ее можно распечатать. Документ уже заверен 
элект ронной подписью налоговой, поэтому ставить 
дополнительные печати и подписи не придется.

Но есть нюанс — в базе налоговой данные хра-
нятся только за прошедший годовой отчетный 
период. Это происходит потому, что данные о до-
ходах сотрудников работодатель передает в ФНС 
до 1 апреля, а налоговая вносит их в базу в июне. 
Таким образом, информация за 2016 год в полном 
объеме будет доступна в личном кабинете налого-
плательщика с июня 2017 года. 

Поэтому электронная справка не подойдет, 
например, для оформления кредита в банке, 
поскольку заемщику нужно подтвердить доход 
за полгода до подачи заявки. Так что, в случае за-
проса данных о доходах за последние несколько 
месяцев текущего года, справку может предоста-
вить лишь бухгалтерия.

Однако для получения налогового вычета 
электронная справка вполне подойдет. Нало-

С обновлением «личного кабинета налогоплательщика» справку о доходах можно получить в электронном виде
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источник: Федеральная налоговая служба

Для Получения 2-нДФл в элекТронном виДе необхоДимо:

Зарегистрироваться 
в личном кабинете Фнс 
регистрацию можно пройти, получив 
логин и пароль в отделении ФнС, либо 
авторизоваться через портал госуслуг

войти в «личный кабинет 
налогоплательщика»

в разделе «налог 
на доходы Фл …» нажать 
ссылку «выгрузить 
с электронной подписью»

убедиться, что справка 
скачана на компьютер 
или смартфон
Справка доступна 
в форматах: 
.xml, .p7s и.pdf. 

ксТАТи
напомним, что 1 декабря истекает срок уплаты 
имущественного налога граждан. однако уведом-
ления об этом получили не все. Заместитель руко-
водителя Управления ФнС россии по приморскому 
краю надежда Ян, отметила, что с 2016 года нало-
говые уведомления не направлются в нескольких 
случаях: 
— если налогоплательщик является пользовате-
лем личного кабинета и не направил уведомление 
о необходимости получения налоговых документов 
на бумажном носителе; 
— если у налогоплательщика имеется налоговая 
льгота, налоговый вычет; 
— если общая сумма налоговых обязательств со-
ставляет менее 100 рублей.
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Сегодня в приморье зарегистрировано девять кредитных организаций, восемь из них — с действующими лицензиями, одна находится в стадии ликвидации

В последнее время слухи о проблемах 
или скором крахе крупного банка появля-
ются регулярно. После отзыва лицензии 
у «Югры» и санации «Открытия» интере-
соваться надежностью банка стали мно-
гие вкладчики и заемщики. «Приморская 
газета» выделила девять простых правил, 
следуя которым можно оценить надеж-
ность банка для открытия в нем вклада. 
Первые четыре — основные, остальные 
пять помогут приморцам проверить 
устойчивость банка.

ШАг 1: Проверьте, действует ли 
у бАнкА лицензия 

Лицензию на ведение банковской де-
ятельности выдает Центробанк России, 
поэтому прежде всего надо проверить 
наличие действующей лицензии у выбран-
ного банка. Найти эту информацию мож-
но в справочнике кредитных организаций 
на сайте Банка России. Для этого заходим 
на сайт Банка России, в левом столбце 
нажимаем на вкладку «Информация 
по кредитным организациям» и в открыв-
шемся окне переходим в «Справочник 
по кредитным организациям». В форме 
поиска вводим название банка.

ШАг 2: 
Проверьте, входит ли бАнк 

в систеМу стрАховАния вклАдов
Система страхования вкладов распро-

страняется только на физических лиц, 
к которым с 2014 года приравняли и инди-
видуальных предпринимателей (ИП). Если 
расчетный счет в банке открывает гражда-
нин или ИП, то в случае отзыва лицензии 
они могут получить обратно 100% денеж-
ных средств со своего счета, но не более чем 
1,4 млн рублей. Проверить, входит ли банк 
в систему страхования вкладов, можно так-
же в справочнике кредитных организаций 
на сайте Банка России. Кроме того, доступ-
на эта информация и на сайте «Агентства 
по страхованию вкладов»: в левом столбце 
нажимаем на вкладку «Страхование вкла-
дов», далее на вкладку «Списки банков» 
и затем в «перечне банков-участников 
ССВ» по алфавитному указателю находим 
интересующий вас банк.

ШАг 3: 
изучите его отчетность

Чтобы убедиться в устойчивости вы-
бранного вами банка, необходимо сле-
дить за его деятельностью. Это можно 
сделать путем изучения бухгалтерской 
отчетности банков, размещенной в от-
крытом доступе: кредитные организа-
ции обязаны раскрывать информацию 
об итогах своей работы на своих офици-
альных сайтах ежеквартально. 

Если вы увидели негативную динамику 
и существенное снижение показателей ба-
ланса (активы, обязательства и собственные 
средства), то есть повод для беспокойства. 

ШАг 4: 
срАвните стАвки По вклАдАМ 
Плохим знаком могут быть слишком вы-

сокие ставки по вкладам. Например, сейчас 
лучше не доверять тем, кто предлагает став-
ки выше 10% годовых. Если банк привлека-
ет деньги под высокий процент, значит, ему 
не хватает средств и он вынужден занимать 
их у населения.

Может быть и другой вариант, когда 
ставки по вкладам выше среднего уровня. 

Возможно, банк активно привлекает кли-
ентов, чтобы параллельно выводить их 
деньги через выдачу кредитов подстав-
ным организациям. Банк России реко-
мендует банкам не привлекать вклады по 
ставке, превышающей на два процентных 
пункта среднюю максимальную ставку 
по рублевым вкладам в десяти самых 
больших банках РФ (публикуется на сай-
те Банка России).

— Банковские услуги — самые привыч-
ные широкому кругу потребителей финан-
совые инструменты, но это не значит, что 
они лишены рисков. Поэтому выбирать 
банк нужно тщательно. Во-первых, про-
верьте наличие действующей лицензии 
у банка. Во-вторых, обратите внимание на 
то, какую рекламную кампанию ведет банк 
— агрессивная реклама и обещания высо-
кого дохода по вкладам должны вас нас-
торожить. В-третьих, изучите отчетность 
банка, которую можно найти на его офи-
циальном сайте, посмотрите, насколько 
успешно работает банк, сравните его с дру-
гими игроками на рынке, — советуют чита-
телям в Дальневосточном ГУ Банка России.

ШАг 5: 
следите зА рейтингоМ бАнкА
Отслеживать кредитный рейтинг банка 

на сайтах независимых рейтинговых агентств, 
входящих в реестры Центрального банка. 
Например, международных — Moody's, Fitch, 
Standart and Poors и российских — Аналити-
ческого кредитного рейтингового агентства 
(АРКА) и АО «Эксперт РА». 

Значения присвоенных рейтингов по-
казывают вероятность банкротства бан-
ка, по мнению соответствующего рей-
тингового агентства. Чем выше рейтинг 
(по шкале агентства), тем ниже вероят-
ность банкротства. 

ШАг 6: 
Проверьте собственников бАнкА 

Как правило, банками владеют госу-
дарство, крупные предприниматели или 
компании. Узнать эту информацию мож-
но на официальном сайте банка в разделе 
«раскрытие информации», «список лиц, под 
контролем либо значительным влиянием 
которых находится банк». Там же мож-
но узнать об образовании и опыте работы 
топ-менеджеров банка. 

 ШАг 7: 
узнАйте о ПроблеМАх 
обслуживАния бАнкА

Позвоните в службу поддержки банка, 
узнайте, как она работает: круглосуточно 
или нет, есть ли бесплатный федеральный 
номер поддержки 8-800…Также можно по-
читать отзывы клиентов на форумах. Люди 
часто пишут о качестве обслуживания и 
возникающих трудностях. Однако не стоит 
делать из этого окончательных выводов. 
Клиентам свойственно жаловаться, а напи-
сать что-то хорошее время находят не все. 

Также существует «Народный рейтинг» 
банков в профессиональных изданиях. Там 
все отзывы клиентов банка фильтруются и 
проверяются на предмет достоверности.

ШАг 8:  
изучите новости о бАнке

Деловые и профильные издания часто 
пишут о банковской сфере страны и знают, 

Банковский расчет 
Как выбрать банк для открытия вклада

что происходит с балансом того или иного 
банка и что делают его акционеры. Суще-
ствуют порталы, которые ежедневно следят 
за финансовой сферой, также можно поль-
зоваться обычными поисковиками. 

Найдите новости про свой банк, введя 
в строке поиска его название. Просмотри-
те заголовки за последние один-два года. 
Если в новостях о работе вашего банка или 
его сотрудников говорится об отмывании 
денег, претензиях со стороны контролиру-
ющих органов, выявлении фактов недосто-
верной отчетности и подобных вещах, то 
стоит насторожиться.

ШАг 9:  
узнАйте, нАсколько рАзвиты 
инфрАструктурА и сеть бАнкА
Инфраструктура банка — это число 

филиалов и банкоматов, а также хорошая 
служба поддержки клиентов. Узнайте, есть 
ли у банка мобильное приложение и на-
сколько удобно оно будет для вас. Узнайте, 
какие у банка комиссии за операции: пере-
вод на счет в другой банк или между сво-
ими счетами, оплату услуг (сотовая связь, 
ЖКХ, Интернет).

Ксения Курдюкова 

сПрАвкА «ПГ»
Сегодня в приморье зарегистрировано 
девять кредитных организаций, из них 
восемь — с действующими лицензиями, 
одна находится в стадии ликвидации. 
Среди восьми — одна расчетная небан-
ковская кредитная организация и семь 
банков. из них три банка имеют капитал 
менее 1 млрд рублей и у четырех банков 
капитал более 1 млрд рублей, сообщили 
в дальневосточном ГУ Банка россии.

бАнки Приморья
«Примсоцбанк» 
— капитал 6,3 млрд рублей

Дальневосточный банк 
— капитал 6,3 млрд рублей

«Приморье» 
— капитал 3,2 млрд рублей

«солид банк» 
— капитал 1,7 млрд рублей

«роял кредит банк» 
— капитал 660 млн рублей

«Примтеркомбанк» 
— капитал 332 млн рублей

«саммит банк» 
— капитал 327 млн рублей

ксТАТи
в приморье лишились лицензии:
в 2015 году — «далта-Банк»
в 2012 году — «Межбанковский расчет-
ный центр»
в 2011 году — «востокбизнесбанк»
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«Луч-ЭНеРГИя» В пеРВой поЛоВИНе СезоНа 2017/2018 Г.

исТочник: официальный сайт Фнл

 команды, напрямую выходящие в премьер-лигу

 команды, получающие возможность сыграть в стыковых матчах за право 
выхода в премьер-лигу

 команды, теряющие право выступать в Фнл

Место команда игры очки
1 енисей 25 56
2 оренбург 25 54
3 крылья Советов 25 51
4 тамбов 25 45
5 динамо Спб 25 42
6 Балтика 25 40
7 Сибирь 25 39
8 волгарь 25 36
9 Шинник 25 35
10 кубань 25 32
11 Спартак-2 25 31
12 олимпиец 25 30
13 Химки 25 30
14 авангард к 25 28
15 луч-Энергия 25 27
16 тюмень 25 26
17 томь 25 24
18 Зенит-2 25 22
19 Факел 25 21
20 ротор-волгоград 25 20

25 матчей
27 очков (36% от возможного максимума)
6 побед
9 ничьих
10 поражений

26 голов забили / 33 гола пропустили

самая крупная победа:
15 июля 2017 года, «луч-энергия» — «Томь» 3:0

самое крупное поражение:
10 сентября 2017 года «енисей» — «луч-энергия» 4:0

самый популярный счет:
0:0 и 0:2 – по 5 матчей

статистика игроков:

Больше всех провел времени на поле 
александр котляров — 1800 минут за 20 матчей

принял участие в наибольшем количестве матчей 
руслан Гордиенко — 25 матчей

лучший бомбардир — руслан Гордиенко — 5 голов

Больше всего нарушений — антон килин, дмитрий Маляка, 
астемир Соблиров — по 6 желтых карточек

статистика тренеров:

константин емельянов
(до 31.08.2017)
10 матчей
2 победы
2 ничьи
6 поражений
8 очков (26.67% от максимума)

Анатолий Агрофенин
(и.о., 01.09.2017 — 05.09.2017)
1 матч
1 победа
3 очка (100,00% от максимума)

Жолт хорняк
(с 06.09.2017)
14 матчей
3 победы
7 ничьих
4 поражения
16 очков (38,10% от максимума)

Фо
то

 Ва
ле

нт
ин

а Т
ру

ха
не

нк
о

новый сезон приморцы начали в статусе едва ли не главного аутсайдера турнира

22 ноября приморский «Луч» провел 
последнюю игру в нынешнем году и от-
правился в отпуск на несколько месяцев. 
В заключительном матче приморцы обыгра-
ли «Тюмень» со счетом 4:2 и добились того, 
к чему давно стремились: покинули пределы 
зоны вылета из Футбольной национальной 
лиги. Несмотря на позитивный в целом по-
следний аккорд, 2017 год останется в памя-
ти болельщиков как один из самых сложных 
в истории клуба.

Приморский футбольный клуб в нынеш-
нем сезоне вполне мог и не принять участие 
в чемпионате Футбольной национальной 
лиги — второго по престижности дивизиона 
российского футбола. И это еще мягко сказа-
но. По-хорошему «Луча-Энергии» не должно 
было быть в списке участников турнира — 
и по спортивному принципу, и по справедли-
вости. Прошлый сезон «желто-синие» закон-
чили в зоне вылета ФНЛ, а значит, «тиграм» 
лежала прямая дорога в низшую профессио-
нальную лигу страны — ПФЛ. Однако «Лучу» 
невероятно повезло (возможно, впервые 
за последние годы): футбольный клуб «Чита», 
который должен был занять место приморцев 
в подэлитном дивизионе, отказался от повы-
шения из-за нехватки денег, и «желто-синие» 
сохранили свои позиции.

Впрочем, это радостное для приморских 
болельщиков происшествие всех проблем 
команды не разрешило. Не будет преувеличе-
нием сказать, что сохранение прописки даже 
усугубило положение «Луча-Энергии», по-
скольку денег у клуба немногим больше, чем 
у упомянутой выше несчастной «Читы».

Как следствие, новый сезон приморцы 
начали в статусе едва ли не главного аутсай-
дера турнира — командной казны не хватило 
на заметное усиление состава и фактически 
«Луч» мог тратить деньги только на самое 
необходимое.

Тем не менее начало чемпионата оказалось 
для «тигров» довольно жизнеутверждаю-
щим — после поражения «Крыльев Советов» 
в дебютном туре представители Приморья 
внезапно разгромили «Томь», которая еще 
в прошлом сезоне выступала в Премьер-ли-
ге. На этом, впрочем, успехи «Луча-Энергии» 
и закончились — впоследствии приморцы 
выигрывали в среднем в одном матче из пяти 
и прописались в зоне вылета из ФНЛ.

Стабильный источник финансирования 
в приморском клубе так и не нашли. Вскоре 
футболистам начали задерживать зарплату, 
а к осени «желто-синим» перестало хватать 
денег даже на такие мелочи, как питание. До-
шло до смешного: после одной из тренировок 
футболистов кормили болельщики, которые 
специально ради этого приехали на базу.

Неудивительно, что игроки вскоре начали 
роптать. Им стоит отдать должное: команда 
довольно долго терпела сложившуюся ситу-
ацию и выходила на поле «за болельщиков 
и идею». Но в ноябре терпение у коллектива 
лопнуло: сначала футболисты в качестве про-

теста задержали начало одного из матчей, а 
затем заявили о намерении бойкотировать 
следующую игру, если им хотя бы частично 
не возместят долги по заработной плате.

Казалось, что клуб уже на последнем из-
дыхании и вскоре будет вынужден сняться 
с соревнований (а возможно, и прекратить 
свое существование). Но, несмотря на это, 
«Лучу» удалось спастись — уже во второй 
раз в год. О плачевной ситуации в команде 
узнал Андрей Тарасенко, незадолго до этого 
назначенный исполняющим обязанности гу-
бернатора Приморского края. Глава региона 
встретился с игроками и персоналом, изучил 
ситуацию и, назначив нового руководителя 
команды, дал гарантию, что клуб не бросят 
на произвол судьбы.

Действительно, всего несколько дней спу-
стя стало известно, что «Лучу-Энергии» нако-
нец-то отыскали нового титульного спонсора 
(его отсутствие, можно сказать, и было кор-
нем проблем приморского клуба). Эту почет-
ную (хоть и довольно разорительную) ношу 
приняла на себя группа компаний «Аква-Ре-

«Луч» света
В первой половине сезона «Луч-Энергия» оказался на грани краха, 
но был спасен в последний момент

сурсы» — новый спонсор оперативно погасил 
основные долги перед футболистами и выде-
лил деньги на текущие расходы.

После этого дела у «желто-синих» пошли на 
лад: игроки заиграли с заметно большим энту-
зиазмом, одержали две стратегически важные 
победы и наконец покинули зону вылета.

На такой оптимистичной ноте «Луч-Энер-
гия» и подошел к трехмесячному перерыву 
в чемпионате. Следующий матч «тигры» про-
ведут 4 марта в Новосибирске, а до тех пор у 
менеджмента есть время разрешить остав-
шиеся организационные вопросы. Главный 
из них — право на регистрацию новых футбо-
листов. Сейчас команда не может заключать 
контракты с игроками, а значит, лишена даже 
гипотетической возможности усилить состав 
в зимний перерыв.

Одним из возможных выходов является 
прохождение команды через процедуру бан-
кротства. Предполагается, что такое реше-
ние будет принято 21 декабря 2017 года. Это 
не означает, что клуб перестанет выступать 
в ФНЛ или тем паче существовать, однако 
статус банкрота значительно ускорит процесс 
выплаты долгов.

— На сегодняшний день долги «Луча- 
Энергии» составляют около 260 млн рублей, 
— отметили представители клуба. — Погасить 
в короткий срок все накопившиеся долги ни 
один спонсор, даже при поддержке админи-
страции Приморского края, не в состоянии. 
Средства на текущие расходы сегодня в клубе 
есть, но рассчитываться перед кредиторами 
клубу придется в течение нескольких лет. 
Таким образом, следующий год для «Луча- 
Энергии» будет непростым: новому руковод-
ству и спонсорам придется решать множе-
ство проблем, накопившихся за предыдущие 
годы. Но хочется верить, что худшее уже по-
зади и главный футбольный клуб Приморско-
го края стоит на пороге новой для себя эпохи.

Алексей Михалдык

https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63840/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63834/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63836/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63842/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63866/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63860/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63862/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63856/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63848/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63846/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63844/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63872/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63854/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63868/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63864/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63850/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63838/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63858/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63852/result.html
https://www.championat.com/football/_russia1d/2212/team/63870/result.html
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реГион

Матери Приморского края 
проходят бесплатное обучение 
востребованным в регионе про-
фессиям во время декретного 
отпуска. По статистике, самыми 
популярными стали такие учеб-
ные курсы, как «воспитатель дет-
ского сада», «повар», «медсестра» 
— всего в списке более 20 специ-
альностей. Еще одна тенденция 
последнего времени — все боль-
ше мам готовы совмещать уход 
за несовершеннолетними деть-
ми и работу. Только за 11 меся-
цев 2017 года в крае трудоустро-
ено более 3300 матерей. 

Совмещение работы и мате-
ринства — одна из главных тен-
денций последних лет. Только 
с начала 2017 года в Приморский 
центр занятости обратилось око-
ло 7200 женщин, воспитывающих 
несовершеннолетних детей. Жен-
щины заявили о своей готовности 
выйти на работу, но только при на-
личии гибкого графика. Из общего 
количества обратившихся более 
3300 мам уже трудоустроены. 

Кстати, надо отметить, что и ра-
ботодатели охотно идут навстре-
чу своим будущим сотрудникам и 
предлагают такие вакансии, кото-
рые позволяют женщинам совме-
щать работу и заботу о семье. 

Однако есть проблема: нахо-
дясь в длительном декретном 
отпуске, некоторые женщины 
теряют профессиональные навы-
ки и уже не могут претендовать 
на достойное по уровню заработ-
ной платы место. В этом случае 
на помощь мамам, желающим 
совместить работу и уход за деть-
ми, приходит бесплатная програм-
ма профессионального обучения. 

— Мы предлагаем молодым 
мамам повысить квалификацию, 
получить образование по вос-
требованным на региональном 
рынке труда профессиям. По-
этому проблем с дальнейшим 
трудоустройством не возникает, 

Более трех тысяч мам трудоустроены в крае 
за 11 месяцев 2017 года

Без отрыва от ребенка
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Совмещение работы и материнства — одна из главных тенденций последних лет

— комментирует директор депар-
тамента труда и социального раз-
вития Приморского края Лилия 
Лаврентьева.

По данным на конец ноября, 
в 2017 году органы службы за-
нятости направили на професси-
ональное обучение 311 мам, на-
ходящихся в декретном отпуске. 
Эти цифры превышают заплани-
рованные программой годовые 
показатели на 3,7%.

Популярностью среди примор-
ских мам пользуются такие про-
фессии, как «повар», «медсестра», 
«менеджер», «помощник воспи-
тателя», «парикмахер» — всего 
в списке более 20 профессий. 

Например, несколько женщин 
из Находки воспользовались воз-
можностью получить новую про-
фессию, и теперь они готовы выйти 
на работу «воспитателями детей 
дошкольного возраста». Как при-
знаются участницы программы, 
полученные знания не только по-
могут им лучше справляться с ро-
дительскими обязанностями дома, 
но и позволят работать в непосред-
ственной близости от своих детей.

— Я благодарна за возмож-
ность получить профессию, 

которая всегда востребована 
на рынке труда, — поделилась 
жительница Находки Алексан-
дра. — Участие в программе 
многое мне дало, я теперь более 
уверенно смотрю в будущее.

Чтобы стать участником про-
граммы по профессиональному 
обучению, женщине достаточно 
лично обратиться в органы служ-
бы занятости по месту жительства. 

В 2017 году профессио-
нальное обучение женщин осу-
ществляли 36 образовательных 
организаций: ДВФУ, ВГУЭС, 
Дальрыбвтуз, их филиалы в горо-
дах и районах Приморского края, 
Уссурийский медицинский кол-
ледж, Дальневосточный судо-
строительный колледж, а также 
организации дополнительного 
образования: ООО «Возрожде-
ние», «Бухгалтерская школа» и 
«Полезный компьютер».

Напомним, что возможность 
получения новой специальности 
за счет краевого бюджета для жен-
щин, находящихся в декретном 
отпуске, была закреплена майским 
Указом президента о демографи-
ческой политике от 2012 года.

Марина Антонова 

край 

Рыбаки приморья выходят в плюс 
Рыбодобывающие компании Приморского края освоили 

квоты минтая на 80%. Как сообщили в департаменте рыбного 
хозяйства Приморья, с начала года выловлено почти 680 тыс. 
водных биоресурсов, основная добыча приходится на минтай 
и селедку.

 — По состоянию на 15 ноября приморские рыбаки выловили 
более 450 тыс. тонн минтая, освоив квоты на 80%. Сельди до-
быто почти 112,5 тыс. тонн, квоты освоены на 63%, — сообщили 
в ведомстве.

Кроме того, рыбодобывающие компании края увеличили 
вылов трески и камбалы.

— По сравнению с 2016 годом на 1,6 тыс. тонн увеличилась 
добыча трески — до 9,3 тыс. тонн. Камбалы выловлено 6 тысяч 
тонн, что почти на 1,3 тыс. тонн больше уровня прошлого года, 
— добавили специалисты.

Добыча крабов также увеличилась по сравнению с про-
шлым годом.

— По состоянию на 15 ноября рыбодобывающие компании 
увеличили вылов крабов на две тысячи тонн — до 19 тыс. тонн. 
На сегодняшний день добыто более 470 тонн крабов, — сообщи-
ли в ведомстве.

Специалисты отмечают, что добыча крабов в подзоне Примо-
рья в этом году началась в сентябре.

Напомним, вылов предприятий Приморья в 2016 году достиг 
исторического максимума за последние 15 лет и составил бо-
лее 830 тыс. тонн водных биоресурсов. Это позволило внести 
существенный вклад в краевую экономику. Увеличение вылова 
водных биоресурсов произошло в связи с увеличением квот до-
бычи, а также хорошей организацией промысла.

Приморские рыбаки вносят серьезный вклад в продоволь-
ственную безопасность страны. Около 20% общероссийского 
вылова обеспечивает Приморский край, а треть всей вылов-
ленной на Дальнем Востоке рыбы приходится на Приморье.

Марина Антонова 

надеЖдинСкий район 

Многодетные семьи получат земли 
в городском округе 

Многодетные семьи из Владивостока, смогут получить участ-
ки в Надеждинском районе. Такое предложение прозвучало 
на совещании по вопросам выдачи приморским многодетным 
семьям земельных участков и обеспечения выделенных земель 
инженерной и дорожной инфраструктурой. Причина «выезда 
за границу» — нехватка свободных гектаров в черте го-
рода Владивостока. Выход предложил врио губернатора 
Андрей Тарасенко. 

— Город может разрастаться — выдавайте участки в сосед-
нем муниципалитете, — подсказал глава региона. — Состав-
ляйте соответствующее соглашение с Надеждинским районом 
и обязательно оговорите тот факт, что Владивосток подведет 
к ним инфраструктуру. 

Руководители обоих муниципалитетов, Владивостока и На-
деждинского района, выразили готовность сотрудничать в этом 
направлении.

Отметим, с момента начала реализации в Приморье закона 
о бесплатном предоставлении участков гражданам, имеющим 
трех и более детей, в реестр включено 11 тыс. семей. Землей 
обеспечены уже почти восемь тысяч из них.

— В некоторых районах положенная по закону земля выда-
на всем заявителям, обеспеченность — 100%, — сообщил и. о. 
директора департамента земельных и имущественных отноше-
ний Александр Подольский. — Вместе с тем остаются проблемы 
с исполнением обязательств в ряде муниципалитетов: во Вла-
дивостоке землей обеспечили 49% нуждающихся, в Артеме — 
71%, Надеждинском районе — 59%, Хасанском — 72%.

Однако даже в районах, где земли выделены в полном объ-
еме, вопрос с обеспечением земли инженерной и дорожной 
инфраструктурой стоит остро. Муниципальные образования, 
в чьи полномочия входит решение данного вопроса, ссылаются 
на нехватку финансирования. 

— Поскольку в законе нет сроков исполнения, большин-
ство муниципалитетов откладывают данную проблему в долгий 
ящик. Даже в бюджет не закладывают средства на реализацию 
данных направлений, — озвучила проблему председатель Сове-
та многодетных родителей Ирина Медведева.

Врио губернатора отметил, что проблему будут решать 
комплексно.

Марина Антонова 

 Продолжение. начало на с.1

По мнению приморских психологов, предло-
женные меры в корне ситуацию исправить не смо-
гут. Рассчитывать на то, что факты жестокости по 
отношению к животным будут устранены полно-
стью, вряд ли стоит. Максимум, что может быть, 
— ужесточение наказания напугает соучастников и 
наблюдателей, но вряд ли тех, кто проводит экзе-
куцию над собаками, кошками и иными предста-
вителями фауны. 

— Причина проста: эти люди уже не способны 
думать о последствиях, — отмечает клинический 
психолог Людмила Шек. — Чаще всего подобные 
зверства и девиантное поведение проявляют люди, 
обделенные в детстве вниманием и любовью близ-
ких. Это довольно распространенная психологи-
ческая травма, формирующая поведение многих 
взрослых людей.

По мнению эксперта, говорить о том, что волна 
жестокости по отношению к животным за послед-
ние годы стала больше, неправильно. На самом деле 
их количество не изменилось, но благодаря тому, 
что подобные факты стали появляться в информа-
ционном пространстве, возник общественный ажио-

таж и повысился градус неприятия подобных вещей 
в обществе. И то, что трансляция актов зверства 
усугубляет наказание за их совершение, вполне обо-
снованно. С этим полностью согласны приморские 
парламентарии: 

— Поправки в закон по поводу трансляции в сети 
Интернет сейчас особенно актуальны, — говорит 
председатель комитета по продовольственной по-
литике и природопользованию Законодательно-
го собрания края Евгений Зотов. — Живодерки из 
Хабаровска, житель Оренбурга, выложивший фото 
кошки без головы — все эти примеры повышают 
градус жестокости в обществе и дают неправильный 
пример остальным. Подобные вещи надо пресекать, 
и, наоборот, учить детей состраданию, сочувствию.

Напомним, что законопроект «Об ответствен-
ном обращении с животными» был принят в пер-
вом чтении еще в марте 2011 года, и затем работа 
над ним остановилась. После последнего скандала 
в Хабаровске, когда подростки выложили в сеть 
издевательсва над кошками, депутаты вернулись 
к «замершему» вопросу. 

Ольга Ильченко
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За последний год сброс сточных вод в бухту 
Золотой Рог сокращен на 75%. В настоящее время 
в краевом центре очищается более 85% всех кана-
лизационных стоков. Реконструкция сетей канали-
зации продолжается.

По информации краевого предприятия «При-
морский водоканал», в централизованную сеть 
Владивостока поступает более 120 тысяч кубомет-
ров сточных вод в сутки. Практически все они по-
ступают на три комплекса очистных сооружений: 
Северные, Центральные и Южные.

 — Северные на Де-Фризе принимают почти 
13 кубометров, Центральные в районе БАМа — 
82,5 тысячи кубометров, Южные в районе улицы 
Фадеева — около 30 тысяч кубометров в сутки. 
Очистные сооружения полностью достроены и 
функционируют в штатном порядке, что под-
тверждается регулярными проверками контроли-
рующих органов, — рассказали в Примводоканале.

Специалисты уточнили, что уже очищается бо-
лее 85% всех канализационных стоков города. Так-
же ведется работа по переключению оставшихся 
канализационных выпусков — для этого прокла-
дываются новые коллекторы, возводятся и рекон-
струируются ранее построенные канализационные 

насосные станции.
— К настоящему времени сброс сточных вод 

в бухту Золотой Рог сокращен на 75% за счет пере-
ключения канализационных выпусков «Крыгина», 
«Морвокзал», «Золоторожский» и «Корабельная Набе-
режная» — они уже заведены на Центральные очист-
ные сооружения, — пояснили в Примводоканале.

Сейчас идет переключение последних крупных 
выпусков с названиями «Луговая», «Киевский», 
«Калининский» и «Эгершельд».

Укладывается самотечный коллектор на «Вос-
точной верфи», который позволит переключить 
значительный объем стоков с Уссурийского залива 
на Южные очистные сооружения. Для этого на тер-
ритории военной части необходимо будет постро-
ить новую насосную станцию. 

— Новая станция возводится в районе улицы Ка-
линина. Оборудование для нее уже есть на складе, 
остается завершить строительную часть, — про-
комментировали на предприятии.

Как отметили в краевом департаменте по ЖКХ 
и топливным ресурсам, планомерная работа 
по переключению неочищенных стоков приведет 
к оздоровлению морских акваторий региона. 

Марина Антонова 

Врио губернатора Приморья 
Андрей Тарасенко и руководи-
тель Тихоокеанского морского 
управления Росприроднадзора 
Альтаир Тюменев обсудили во-
просы охраны морской аквато-
рии края и контроль за добычей 
рыбы и аквакультуры.

Ситуация не могла не привлечь 
внимание. По данным монито-
ринга союза водопользователей 
Амурского бассейнового округа, 
в 2016 году по всем прибрежным 
морским акваториям отмечалось 
ухудшение качества вод. Особенно 
«отличился» Золотой Рог. 

— Качество воды бухты Золо-
той Рог в 2016 году ухудшилось 
и перешло из III класса (умеренно 
загрязненные) в V класс (грязные), 
— рассказал «Приморской газе-
те» президент союза Игорь Неров. 
— Среднегодовая концентрация 
нефтяных углеводородов в толще 
воды бухты Золотой Рог увели-
чилась по сравнению с предыду-
щим годом в 4 раза и составила 
4 ПДК. Это неудивительно, учитывая, 
сколько судов швартуется в бухте. 

Игорь Неров отметил, что 
оценка качества вод производит-
ся относительно значений ПДК 
в основном для водных объектов 
рыбохозяйственного значения. 
Российские нормативы ПДК одни 
из самых жестких в мире. И зача-
стую даже естественный природ-
ный фон водных объектов не удов-
летворяет их требованиям. Да и 
экологический надзор у нас самый 
принципиальный: Тихоокеанское 
морское управление Росприрод-
надзора (ТМУ) в 2016 году выдало 
более 450 предписаний на устра-
нение нарушений, сумма админи-
стративных штрафов по которым 
составила более 25 млн руб., одна-
ко контролем над акваторией надо 
заниматься и в дальнейшем. 

Андрей Тарасенко поинтересо-
вался у руководителя ТМУ, доста-

Контроль за сбросами в бухты Приморья усилится
Все прозрачно

Фо
то

 Гл
еб

а И
ль

ин
ск

ог
о

За 2016 год тихоокеанским морским управлением росприроднадзора выявлено 107 фак-
тов нарушения природоохранного законодательства в акватории залива петра великого

точно ли в распоряжении морско-
го управления плавсредств, чтобы 
обеспечивать порядок. Руководи-
тель ТМУ сообщил, что сегодня 
у них есть катер «Беркут» и мотор-
ная лодка, но в ближайшие годы 
планируется наращивание коли-
чества плавсредств.

Также Альтаир Тюменев рас-
сказал главе региона, что управле-
ние активно работает с морскими 
портами Приморья, мониторит 
вредное воздействие на акватории 
со стороны судов. 

В рамках осуществления рей-
довых мероприятий Управле-
нием в акватории залива Петра 
Великого (б. Золотой Рог, б. Дио-
мид, пролив Босфор Восточный, 
б. Находка, Славянский залив, 
Амурский залив, б. Разбойник, 
б. Гайдамак, б. Зарубина, б. Пре-
ображения) регулярно проводи-
лись проверки морских судов. 
За 2016 год проведено 226 про-
верок, по результатам которых 
выявлено 107 фактов наруше-
ния законодательства, наложе-
но административных штрафов 
на сумму 4771 тыс. рублей (в том 
числе взыскано в отчетном пери-
оде — 3233 тыс. рублей).

Альтаир Тюменев сообщил, что 
управление достаточно плотно 
занимается вопросом контроля 
за сбросом загрязненных вод с су-
дов, особенно в портах Владиво-
сток, Находка и Восточный.

 — У нас есть ряд вопросов 
о том, насколько профессиональ-
но собираются льяльные воды и 
куда их сбрасывают уполномочен-
ные на это компании. Занимаемся 
этим направлением, — сообщил 
руководитель управления.

Глава региона отметил, что 
готов включиться в эту работу 
и привлечь к решению данных 
вопросов профильные министер-
ства и ведомства.

Напомним, 2017 год по Указу 
президента Владимира Путина 
объявлен в России Годом эколо-
гии. Вопросам охраны окружа-
ющей среды, сохранению и вос-
полнению биоресурсов уделяется 
особое внимание. В плане основ-
ных мероприятий Года экологии 
— направления особо охраняемых 
природных территорий и живот-
ного мира, леса, воды, атмосфер-
ного воздуха, отходов, экологиче-
ского образования и просвещения.

Марина Антонова

владивоСток

Владивосток защитит зеленый пояс 
Лесопарковый пояс предложили создать члены Обществен-

ной палаты Приморского края. Защитная зона должна вырасти 
вокруг краевого центра площадью 19,5 тысячи гектаров. Лесо-
посадки в границах Садгородского, Седанкинского, Лазурного и 
Островного лесничеств составят единую экологическую систему 
с территорией города. 

По мнению общественников, создание лесопаркового пояса 
вокруг Владивостока будет способствовать улучшению экологи-
ческой обстановки.

 — Данная территория будет защищена от хозяйственного 
воздействия и будет использоваться с учетом мнения горожан, 
— обозначил позицию член регионального штаба Общерос-
сийского национального фронта Юрий Логинов. При этом он 
подчеркнул, что в создаваемой лесной полосе граждане могут 
отдыхать — в этом плане ограничений не будет.

— Именно для создания условий для комфортного отдыха, 
защиты лесных насаждений от негативного воздействия и соз-
дается этот защитный пояс, — подчеркнули эксперты.

Представители Общественной палаты Приморья также от-
метили необходимость жесткого контроля за вырубкой лесона-
саждений и строительства на этих территориях.

В департаменте лесного хозяйства Приморского края заяви-
ли, что лесопарковая зона будет создана в течение полугода. 
Эксперты отметили, что подобные защитные лесопарковые по-
яса необходимо создать и в других муниципалитетах Приморья.

Как подчеркнул представитель департамента лесного хозяй-
ства Приморского края, по итогам проведенных общественных 
слушаний контроль за использованием городских лесов будет 
усилен со стороны всех заинтересованных уровней власти. 

— Данные леса должны будут получить статус городских, и 
уже администрация Владивостока, согласно Лесному кодексу, 
должна защищать леса от незаконной вырубки и захвата, — 
прокомментировали в ведомстве.

Марина Антонова 

леСооХрана

В приморье вырастят лес на выгоревшей земле
Уникальный для юга Приморья научный проект по восста-

новлению растительности на выгоревших участках леса старто-
вал в национальном парке «Земля леопарда» в 2017 году. 

Вопрос степени влияния пожаров на растительность юга 
Дальнего Востока интересовал ученых с первых лет освоения 
Уссурийского края. В последние 20 лет этим вопросом зани-
мались специалисты Общества сохранения диких животных, 
Всемирного фонда дикой природы России и Тихоокеанского 
института географии ДВО РАН. Именно их исследования стали 
основой для нового проекта «Земли леопарда» по восстановле-
нию растительности на выгоревших участках леса.

Специалисты заповедника пояснили, что они ведут активную 
работу по предупреждению и борьбе с лесными пожарами, од-
нако полностью уберечь почти 280 тысяч гектаров леса от сти-
хии невозможно. 

— Ежегодно от огня страдают сотни гектаров местообитаний 
дальневосточного леопарда — самой редкой крупной кошки 
мира. Огненные палы зачастую выжигают всю растительность, 
включая молодые деревья, в результате чего такие участки ста-
новятся непригодными для жизни диких зверей, — уточнили 
сотрудники заповедника.

Стартовав в 2017 году, проект во многом направлен на изуче-
ние семенного состава «гарей» — лесной почвы, пережившей 
пожар. Отбирая образцы, ученые изучают каждое обнаруженное 
семя, а также проверяют его возможности роста, проращивая 
в специальных условиях. Ожидается, что к 2019 году специали-
сты создадут фитоценарий — перечень геоботанических описа-
ний растительности, произрастающей на гарях.

Главная цель нового научного проекта «Земли леопарда» 
— не только изучить, но и восстановить поврежденные огнем 
участки леса. Одним из шагов к этому станет исследование того, 
как влияет снятие дерна на скорость восстановления расти-
тельности на гарях. С этой целью будет создан ряд эксперимен-
тальных площадок, на которых ученые будут проводить анали-
зы и эксперименты для того, чтобы начать восстановительные 
работы в лесах, а для начала — на всех гарях национального 
парка «Земля леопарда». 

Марина Антонова

Сточных вод в золотом Роге стало меньше на 75%



ПриморскаяПриморская газетагазета 7 28 ноября 2017 г. •вторник• № 141 (1479)

оФициально

земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской Федерации, Закону Приморского края 

от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании земельных отношений в Приморском крае»

Конкурсные торги

Мы знаем больше

газетаПриморскаяПриморская газета
ОфициальнОе издание ОрганОв гОсударственнОй власти ПримОрскОгО края | www.PRIMGAZETA.RU

Извещение о месте и порядке ознакомления
с проектом межевания земельного участка и согласование 

проекта межевания земельного участка.
Кадастровый инженер Дружинина Александра Сергеевна (№ 

регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность - 13221, г. Артём, ул. Лазо, 11, офис 317, тел: 
89143206375 a-land@list.ru), выполняет по договору с заказчиком 
проект межевания земельного участка для выдела земельного участка 
в счет земельной доли из исходного земельного участка с кадастро-
вым номером: 25:27:010001:340, местоположение установлено отно-
сительно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир: 
район с. Кролевцы, (с/п "Кролевецкий"). Почтовый адрес ориентира: 
Приморский край, г. Артем, с. Кролевцы, ул. Краснознаменная, дом 
1. Заказчик работ: Савчук Алексей Николаевич, почтовый адрес: 
Приморский край, г. Артем, пос. Заводской, ул. Черноморская, 2/2, 
кв.40.тел.:89242523113. Предметом согласования является размер и 
местоположение границ выделяемого в счет земельной доли земель-
ного участка площадью 3 га. Ознакомление с проектом межевания, 
предложения и замечания по доработке проекта межевания можно 
производить со дня опубликования настоящего извещения в течение 
30 дней в рабочие дни с 9.00 до 17.00 по адресу: 692760, г. Артем, ул. 
Лазо, 11, офис 317.При себе необходимо иметь документ, удостове-

ряющий личность, а также документы о правах на земельную долю. 
Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка на-
правляются в письменном виде в течение тридцати дней со дня опу-
бликования данного извещения в газете кадастровому инженеру по 
адресу: г. Артем, ул. Лазо, 11, офис 317, а так же в орган регистрации 
прав по адресу :690091, г. Владивосток, ул. Посьетская,д.48. К возра-
жению относительно размера и местоположения границ выделяемого 
земельного участка должны быть приложены копии документов, под-
тверждающих права лица, выдвинувшего эти возражения, на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 25:27:010001:340.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА
МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

В соответствии со ст.13, 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. 
№101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния». Кадастровым инженером ИП Синякова Олеся Николаевна 
(квалификационный аттестат № 25-12-28; выдан 03.09.2012 года; 
регистрационный номер СРО 1779), Почтовый адрес: 692561, РФ, 
Приморский край, Октябрьский район, с.Покровка, ул.Комсомоль-
ская, 50/1, e-mail: SinyakovaOlesya@mail.ru, тел.: 8(924) 132 21 18, 
на основании заключенного договора подряда с заказчиками работ: 

Почепня Елена Николаевна (адрес регистрации: Россия, Приморский 
край, Пограничный район, с. Барано-Оренбургское, ул. Победы дом 
1 а, кв. 20; тел. 8 (914) 327-95-76), выполняет и согласовывает про-
ект межевания земельного участка по выделу земельной доли общей 
площадью 13,3 га из исходного земельного участка с кадастровым 
номером: 25:14:000000:49, участок находится примерно в 7 км. по 
направлению на северо-восток от ориентира здание, расположенно-
го за пределами участка, адрес ориентира: РФ, Приморский край, 
Пограничный район, с. Софье-Алексеевское, ул. Центральная, дом 
18 (совхоз Барановский). Без компенсации остальным участникам 
долевой собственности. С проектом межевания и согласованием 
проекта межевания земельного участка можно ознакомиться в те-

чение 30 дней со дня опубликования данного извещения с 9-00 до 
17-00 часов по адресу: РФ, Приморский край, Октябрьский район, 
с.Покровка, ул.Комсомольская, 50/1. Обоснованные возражения по 
проекту межевания земельного участка и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельного участка на местно-
сти необходимо направлять в письменном виде кадастровому инже-
неру Синяковой О.Н. по почтовому адресу: 692561 РФ, Приморский 
край, Октябрьский район, с.Покровка, ул.Комсомольская, 50/1, тел. 8 
(924)132-21-18 в течение месяца. При проведении согласования при 
себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, 
подтверждающие полномочия лица и права на земельный участок 
(правоустанавливающие документы).

Информационные сообщения
Считать недействительным диплом, выданный Уссурийским колледжем технологии и управления в 2016 году, серия 112529 номер 1410165 

на имя Борзовой Алены Михайловны, в связи с утерей. 

Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО «ПРИМЗЕРНОПРОДУКТ» (ИНН 2540205422, КПП 254001001, ОГРН 
1142540007191, адрес: 690091, ПК, г. Владивосток, Океанский проспект, 13, оф.6) Белов Евгений Юрьевич (ИНН 253602201300, СНИЛС 075-
364-950-91, адрес: 690005, г.Владивосток, ул.Луговая, 37-38, belov.vladivostok.lo@bk.ru, 8(904)629 47 71, член Ассоциации «ДМСО» (ОГРН 
1032700295099, ИНН 2721099166, адрес: 680020, г. Хабаровск, пер. Доступный, д. 13, оф. 6), действующий на основании Решения Арбитражно-
го суда Приморского края от 22.11.2016 г. по делу №А51-15643/2016 сообщает о проведении торгов в форме публичного предложения. Предмет 
торгов: ЛОТ 1: Нежилые помещения общей площадью 791,80 (Семьсот девяносто один целых восемь десятых) кв. м в здании (корпус № 7, 
лит.Ж), кадастровый (или условный) номер объекта: 25-25-01/047/2005-233, расположенные по адресу: Россия, Приморский край, г. Владиво-
сток, ул. Калинина, 275, номера на поэтажном плане: 11, 12, 1-11, 13-27, 1-7, 10, 12-24; этажи: 1, 2, 3. Доля в праве собственности на Земельный 
участок 61/100, на котором расположено здание, в котором находятся указанные в пункте 1 помещения, расположенный по адресу: установлено 
относительно ориентира здание (лит.Ж), расположенного в границах участка, адрес ориентира: Россия, Приморский край, г. Владивосток, ул. 
Калинина, 275, имеющий: общую площадь 570 (Пятьсот семьдесят) кв. м., кадастровый номер: 25:28:030003:271, категорию земель: земли 
населенных пунктов; вид разрешенного использования земельного участка: для дальнейшей эксплуатации здания. Начальная цена: 26 671 
972,50 рублей. Величина снижения цены: 15 (пять) процентов от начальной цены. Срок, по истечении которого снижается начальная цена 
составляет 5 (пять) рабочих дней с даты начала приема заявок. Задаток составляет 10 (десять) процентов от цены лота, сложившейся на опре-
деленный период, вносится на момент подачи заявки на участие в торгах и должен поступить на расчетный счет не позднее 3 (трех) рабочих 
дней со дня регистрации на электронной торговой площадке заявки на участие в торгах. Снижение цены продажи прекращается на уровне 55 
% от начальной цены. К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, своевременно представившие заявку для участия 
в торгах. Заявка оформляется в форме электронного документа и должна содержать: наименование, организационно-правовую форму, место 
нахождения, почтовый адрес (для юридического лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица) заявителя; номер контактного телефона, адрес электронной почты заявителя; сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управляющего, а также саморегулируемой организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является арбитражный управляющий. К заявке на участие в торгах должны прилагаться копии следующих 
документов: выписка из ЕГРЮЛ (для юридического лица), выписка из ЕГРИП (для индивидуального предпринимателя), документы, удосто-
веряющие личность (для физического лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной реги-
страции юридического лица или государственной регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии 

с законодательством соответствующего государства (для иностранного лица); документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя. Документы, прилагаемые к заявке, представляются в форме электронных документов, подписанных ЭЦП заяви-
теля. Заявки на участие в торгах представляются организатору торгов с 00ч.00м. 08.12.2017 г. (начало первого периода) до 00ч.00м. 15.01.2018 
г. (конец последнего периода) (время московское) через оператора электронной площадки «ЮТендер», в сети интернет: www.utender.ru. Задатки 
вносятся с даты публикации настоящего сообщения и до окончания торгов на специальный счет должника № специальный счет должника № 
40702810242000020284 Ф-Л БАНКА ГПБ (АО) В Г.ВЛАДИВОСТОКЕ, г.ВЛАДИВОСТОК, БИК 040507886, к/счет 30101810105070000886. 
Оплата по договорам купли продажи (Далее – ДКП) вносится на специальный счет должника: № 40702810242000020284 Ф-Л БАНКА ГПБ 
(АО) В Г. ВЛАДИВОСТОКЕ, г. ВЛАДИВОСТОК, БИК 040507886, к/счет 30101810105070000886. Победителем торгов признается участник, 
который представил в установленный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, которая не 
ниже начальной цены продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов, при отсутствии предложе-
ний других участников торгов по продаже имущества должника посредством публичного предложения. В случае, если несколько участников 
представили в установленный срок заявки, содержащие различные предложения о цене имущества должника, но не ниже начальной цены 
продажи имущества, установленной для определенного периода проведения торгов, право приобретения имущества должника принадлежит 
участнику, предложившему максимальную цену за имущество. В случае, если несколько участников представили в установленный срок заявки, 
содержащие равные предложения о цене имущества должника, но не ниже начальной цены продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов, право приобретения имущества принадлежит участнику торгов, который первым представил в 
установленный срок заявку на участие в торгах по продаже имущества. Результаты торгов подводятся 15.01.2018г. в 09:00 (время Московское), 
либо до даты определения победителя торгов в соответствующем ценовом периоде в сети интернет: www.utender.ru. Итоговый протокол подпи-
сывается в день проведения торгов. В течение 5 дней с даты подписания протокола конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить ДКП. В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания ДКП в течение 5 дней с даты получения пред-
ложения конкурсного управляющего внесенный задаток ему не возвращается. Срок оплаты по ДКП в течение 30 дней с даты подписания ДКП. 
Задаток, внесенный Победителем торгов, засчитывается в счет оплаты имущества. Проигравшим участникам задаток возвращается в течении 
5 рабочих дней со дня подписания протокола о результатах торгов. Ознакомление с предметами продажи и более подробной информацией про-
изводится по предварительной записи по адресу г. Владивосток, ул. Калинина, 275, 2 эт. (Проходная АО «Радиоприбор») (тел. +79046294771). 
Проекты ДКП и договора о задатке размещены в ЕФРСБ. Судебное заседание по рассмотрению отчета конкурсного управляющего назначено 
на 06.12.2017 г. в 10 час. 30 мин. в помещении Арбитражного суда Приморского края по адресу: г. Владивосток, ул. Светланская 54, каб. 105. 
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кУльтУра и Спорт

БаСкетБол

«Спартак-приморье» начал с победы выезд в Санкт-петербург
Приморские баскетболисты обыграли 

команду «Зенит-Фарм» в Санкт-Петербурге 
со счетом 82:69. Лучшим игроком в составе 
«красно-белых» стал Максим Кривошеев, на-
бравший 22 очка и сделавший 16 подборов.

Несмотря на то что зенитовцы на старте 
вышли вперед, игроки «Спартака» довольно 
быстро перехватили инициативу и к концу 
первого периода вели в счете с разницей 
в 10 очков.

Вторая четверть привнесла в ход матча 
куда больше интриги: «Зенит» раз за разом 
сокращал дистанцию до четырех очков, а 
«красно-белым» пришлось постараться, что-
бы восстановить комфортное преимущество.

Тем не менее самое сложное только на-
чиналось. По достижении экватора встре-
чи хозяева паркета начали действовать еще 
агрессивней и выиграли третий период матча. 
Казалось, что у «Зенита» появился шанс 

впервые в сезоне одолеть одного из лидеров 
Суперлиги, но в решающий момент примор-
ские спартаковцы словно открыли в себе 
скрытые резервы. Несмотря на длительный 
перелет, который предшествовал отчетному 
матчу, у «гладиаторов» в концовке оказалось 
больше сил. 82:69 — выезд в Санкт-Петер-
бург «красно-белые» начали с победы.

— «Зенит-Фарм» играл хорошо, особенно 
в нападении, — отметил после игры главный 
тренер «Спартака» Милош Павичевич. — Мы 
проводили удачные отрезки в защите, и это 
позволяло нам отрываться вперед. В конце 
матча сделали пару важных бросков и в итоге 
одержали, я считаю, хорошую победу для нас.

Следующий матч приморский клуб также 
проведет в Санкт-Петербурге — 28 ноября 
спартаковцы сыграют против своих одно-
клубников из Северной столицы.

Алексей Михалдык

ОАО «РЖД» сдаст в аренду
1000 кв. м контейнерной площадки по адресу: Приморский край, 

г. Дальнереченск, ст. Дальнереченск-1.
Стоимость арендной платы составляет 24 тысячи рублей с НДС.

Тел. (4212) 32-39-07,
e-mail: DM_GizhaVA@dvgd.ru, DVOSTDM@gmail.com.

Информация на сайте http://property.rzd.ru/

двух международных поедин-
ках российским спортсменам 
Альгизу Вахитову и Борису 
Федорову предстояло встретить-
ся с бойцами из Южной Кореи. 
В результате обоих боев, судьи 
единогласным решением отдали 
победу России. 

В главном бою вечера в ок-
тагоне встретились спортсмен 
из Хабаровска Евгений Рязанов 
и боец из Польши Себастьян 
Романовски. Днем ранее во 
время пресс-конференции Ев-
гений Рязанов заявил, что готов 
к встрече с польским спортсме-
ном. Россиянин пообещал пу-
блике красивый бой.

— Конечно, я готовился и 
смотрел бои соперника. Но так-
тика у меня будет такой же, как 
обычно: драться в стойке и нока-
утировать его, — сказал Евгений 
Рязанов. — Так что я думаю, что 
поединок будет интересным и 
веселым, ведь когда встречают-

Поляк в ударе
Россия проиграла Польше в международном турнире 
по панкратиону во Владивостоке

25 ноября в спорткомплексе 
«Фетисов-Арена» во Владиво-
стоке прошел международный 
турнир по современному пан-
кратиону. В восьми поединках 
приняли участие спортсме-
ны из России, Южной Кореи, 
Польши и Азербайджана. 
В целом российские спортсме-
ны показали хорошие результа-
ты, однако в главном бою вечера 
хабаровчанин Евгений Рязанов 
не смог отстоять честь России и 
проиграл спортсмену из Поль-
ши Себастьяну Романовски.

Первые четыре боя вечера 
проходили между российскими 
начинающими спортсменами. 
Виктор Данилин на третьей ми-
нуте первого раунда досрочно 
одержал победу над Дмитрием 
Морозовым, применив удуша-
ющий прием. По аналогичной 
схеме во втором бою Илья Гад-
жей одержал победу над Серге-
ем Ильченко. В третьей схватке 
Михаил Пирогов и Одиссей Оглы 
выстояли все два пятиминутных 
раунда. По единогласному ре-
шению судей лучшим в этом 
бою оказался Михаил Пирогов. 
Последний четвертый бой меж-
ду российскими спортсменами 
завершился досрочно техниче-
ским нокаутом. Из-за сильного 
удара в челюсть Роман Есюнин 
не смог продолжить поединок.

Первый международный бой 
между российским спортсме-
ном Гаджи Курбаналиевым и 
азербайджанцем Рашадом Га-
сановым также завершился до-
срочно. На пятой минуте первого 
раунда россиянин отправил в 
технический нокаут представи-
теля республики. В следующих 

по результатам соревнований единогласным решением судей победу одержал 
польский спортсмен Себастьян романовски (на фото слева)
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за старание очки не дают
«адмирал» хорошо играл против лидеров западной 
конференции, но потратил силы впустую

ся два духовитых ударника, кто-
то из них, скорее всего, ляжет. 
В любом случае «потанцуем». 
Будет интересно.

Однако на деле россиянин не 
сдержал обещания. Уже после 
первого перехода спортсменов 
от рукопашного боя к борь-
бе стало очевидно, что именно 
в борьбе польский боец уверен-
нее и опытнее хабаровчанина. 
Евгению Рязанову за все три 
пятиминутных раунда так и не 
удалось ни «потанцевать», ни но-
каутировать соперника. Вместо 
того чтобы выложиться в руко-
пашном бою и показать краси-
вый поединок, Евгений Рязанов 
сам переводил «рукопашку» 
в борьбу, чем явно проигрывал 
поляку. В результате в глав-
ном бою вечера единогласным 
решением судей победу одер-
жал Себастьян Романовски.

Александра Попова 

Приморский хоккейный клуб 
не сумел прервать череду неудач 
и еще дальше откатился от за-
ветной зоны плей-офф. В Хель-
синки и Москве «Адмирал» играл 
против чрезвычайно сильных со-
перников и на их фоне смотрелся 
довольно достойно, однако на по-
ложении в турнирной таблице это 
никак не отразится — «моряки» 
не заработали ни одного очка.

После домашней серии, кото-
рая растянулась на целый месяц, 
приморский хоккейный коллектив 
наконец-то выбрался за пределы 
родного региона. Причем первым 
пунктом в «маршрутном листе» 
значился один из самых дальних 
городов Континентальной хоккей-
ной лиги — Хельсинки. Уже на 12-й 
минуте «Йокерит» вышел вперед: 
форвард Пекка Йормакка, закаты-
ваясь за ворота, нанес хитрый удар 
по перчатке вратаря гостей, рико-
шетом от которой игровой снаряд 
оказался в сетке.

Игроки «Адмирала» вскоре за-
разились от своих оппонентов эн-
тузиазмом и вступили в открытую 
схватку. По итогам первого перио-
да «моряки» отстали от «джокеров» 
всего на три броска по воротом, 
а в следующей двадцатиминутке 
и вовсе «перестреляли» хозяев льда. 
За счет активной игры подопечным 
Фредрика Стиллмана даже удалось 
сравнять счет — в большинстве от-
личился Роберт Саболич.

Впрочем, одинаковые цифры 
на табло недолго продержались — 
прошло чуть больше минуты, как 
«Йокерит» восстановил статус-кво 
усилиями Ээли Толванена.

На старте заключительно-
го игрового отрезка «Адмирал» 

устроил настоящий штурм хозяй-
ских ворот, но игроки «Йокерита» 
выстояли. А в середине периода 
финны перешли в наступление и 
вскоре увеличили свое преимуще-
ство, поймав дальневосточников 
на контратаке. Приморцы, к чести 
своей, сдаваться и не думали — за-
долго до финальной сирены они 
сменили вратаря на дополнитель-
ного полевого игрока и даже успе-
ли отквитать один гол. На большее 
у «Адмирала» времени не хватило 
— матч завершился со счетом 3:2 
в пользу команды из Хельсинки.

Два дня спустя «моряки» сыгра-
ли еще с одним лидером Западной 
конференции — ЦСКА. И в пер-
вое время ход матча складывался 
в пользу приморской команды. 
Моряки много атаковали, успеш-
но защищались в меньшинстве, 
а затем и открыли счет — Максим 
Казаков точно бросил в девятку.

После пропущенной шайбы хо-
зяева стали играть гораздо жестче 
и агрессивнее, но Игорь Бобков хо-
рошо держался в воротах. Сломить 
сопротивление приморского голки-
пера «армейцы» смогли только под 
занавес второго периода, восполь-
зовавшись отложенным штрафом.

В третьем периоде хозяева про-
должили доминировать на льду. 
«Моряки» в этом оказали сопер-
никам посильную помощь: гости 
нахватали ненужных удалений и 
существенную часть двадцатими-
нутки провели в меньшинстве. Как 
итог: под конец игры ЦСКА вышел 
вперед, а затем и закрепил свое 
преимущество — 3:1.

Таким образом, «Адмирал» хоть 
и продемонстрировал высокий 
уровень игры, но очков не набрал.

Алексей Михалдык

подпишись на «приморскую газету» и знай больше!

подписаться можно 
во всех отделениях связи 

почты России

вТорник, ПяТницА
индекс: 31576
Стоимость:
1 месяц — 166,03 руб.
6 месяцев — 996,18 руб.

вТорник, среДА, ПяТницА
индекс: 53416
Стоимость:
1 месяц — 296,49 руб.
6 месяцев — 1778, 94 руб.


